
 

 

                                                                                             

                                                                                                 

En la Ciudad de Ébano, San Luis Potosí, siendo las 11:20 horas, del día 21 del mes de 

marzo  del año 2019, en el gimnasio multidisciplinario de esta  Presidencia Municipal 

de Ébano, S.L.P., y estando presente (s) autoridades, consejeros electos de las 

comunidades del Municipio, con el fin  de dar fe del acto, se reunieron las personas 

cuyos nombres y firmas aparecen al final de ésta acta, con objeto de llevar a cabo la 

reunión Ordinaria del Consejo Municipal y dar cumplimiento al siguiente orden del día: 

 

  

                                                  ORDEN DEL DIA   

 

1.  VERIFICACION DEL QUORUM E INTALACION LEGAL DE LA SESION    

2.   BIENVENIDA. 

3.-ELECCION DEL PRESIDENTE DE DEBATES 

4.- INFORME DE EL PROCESO DEL SEGURO CATASTROFICO (SAC) CICLO P.V. 2018 

5.- ASUNTOS GENERALES 

6.- CLAUSURA DE LA SESION 

 

 

COMO PRIMER PUNTO: se realiza el pase de lista de los consejeros que constituyen 

el consejo de desarrollo rural y estando presentes 19 consejeros se declara que hay 

quorum legal para llevar a cabo la reunión de consejo por lo tanto se da por instalada la 

presente sesión. 

 

EN EL SEGUNDO PUNTO: bienvenida a los consejeros e invitados especiales al sexto 

regidor con la comisión del campo NORA MARIBELL GUZMAN GARCIA la segunda 

regidora SOLEDAD CARREÑO LINARES comisionada de salud y el cuarto regidor 

ENRIQUE CASTRO A, comisionado en deportes a esta reunión de consejo de 

desarrollo rural a cargo del técnico MAGDIEL AZAEL SALAS DIAZ  

 

COMO TERCER PUNTO: continúa con la palabra el TEC. MAGDIEL SALAS DIAZ para 

la elección del presidente de debates y se propone al SR AQUILINO LUCIO MARCIAL 

quien es electo por unanimidad de votos. Quien continúa dando lectura al orden del día 

 



 

 

COMO CUARTO PUNTO:  toma la palabra el ING. JOSE RAFAEL POSADAS 

LOPEZ quien comenta que hablo con el encargado del seguro catastrófico el ING. 

HUGO MNDOZA NORIEGA quien le comenta que es posible que la próxima semana 

se dé fecha sobre el pago del ciclo P.V. 2018 menciona que algunos comisariados se 

han quejado que les están cobrando $500.00 por ejido para los tramites de pago 

cuando en la dirección de desarrollo rural no se hace ningún cobro por hacer los 

trámites y que también se están considerando el pago la zona sur del municipio y la 

pequeña propiedad. 

  

TOMA LA PALABRA  EL SR  AQUILINO LUCIO MARCIAL DELEGADO DE PONCIANO 

ARRIAGA Y COMENTA QUE EN CONFORMIDAD CON LOS COMISARIADOS DE LOS EJIDOS NCPE 

PONCIANO ARRIAGA Y AURELIO MANRIQUE LES  PIDEN UNA COOPERACIÓN VOLUNTARIA DE 

$500.00 M/N ACORDADA EN LA JUNTA PARA CUALQUIER TRÁMITE EN CUESTIÓN DE DICHOS 

EJIDOS. 

TOMA LA PALABRA EL SR. CIRILO ZAVALA TAMBIÉN COMENTA QUE ES UNA BUENA IDEA 

INVITAR A CADA POBLADOR DE CADA EJIDO A LAS JUNTAS DE COMISARIADOS  

LA SRA. OSANA RAMIREZ  GUERRERO COMENTA SOBRE LOS APOYOS QUE AÚN NO LLEGAN AL 

EJIDO NVO. PROGRESO DONDE LE MANDARON A PUJAL-COY DONDE NO SE LE ATENDIÓ 

PORQUE LA MAYORÍA DE TIERRAS LAS TIENEN UBICADAS EN EL EJIDO NVO. TAMPAON. 

LA MAESTRA MARÍA ANTONIA SEGURA LAUREANO COMENTA SOBRE UN BUEN SEGUIMIENTO 

EN LOS ACUERDOS DE LAS ACTAS ANTERIORES. 

COMO QUINTO PUNTO ASUNTOS GENERALES 

TOMA LA PALABRA EL ING. JOSE RAFAEL POSADAS LOPEZ QUIEN COMENTA LO SIGUIENTE EN 

CUESTIÓN DE APOYOS ACLARA QUE DEBERÁ SER MANEJADO CON SOLICITUDES ELABORADAS 

POR EJIDO COMO SON: ZONA SUR, NORTE Y CABECERA MUNICIPAL DICHAS SOLICITUDES 

DEBERÁN SER DIRIGIDAS AL ING. CRISPÍN ORDAZ TRUJILLO CON EL SELLO CORRESPONDIENTE 

DE CADA EJIDO. TAMBIÉN COMENTA QUE SE TIENEN PROGRAMADOS LOS SIGUIENTES 

APOYOS DE: HORAS MAQUINA, ROYOS FORRAJEROS, MOCHILAS ASPERSORAS Y ROYOS DE 

ALAMBRE. 

TOMA LA PALABRA EL SR. GUADALUPE CARRIZALES GIMALDO 

QUIEN COMENTA QUE NUEVAMENTE A SUCEDIDO COMO EL AÑO PASADO DE QUE SE 

DEJARON HACER REUNIONES DE CONSEJO Y LA PREGUNTA ES DONDE NOS QUEDAMOS PARA 

PODER COMENZAR DE NUEVO PORQUE NO SE INICIA DONDE NOS QUEDAMOS Y QUE 

ACUERDOS QUEDARON PENDIENTES SE CUMPLIERON Y SI NO SE CUMPLIERON Y CUAL FUE LA 

RAZON DE QUE NO SE CUMPLIERAN Y DE NO HACERSE ES QUE EL CONSEJO PIERDE SERIEDAD Y 

QUEDAMOS MAL CON NUESTRAS COMUNIDADES. 

EL ING. JORGE FERNANDEZ COMENTA QUE UNO DE LOS ACUERDOS FUE LA PROPUESTA DE 

SEMILLA DE SORGO DEL SISTEMA PRODUCTO SORGO EL CUAL SE MANEJO POR UNA EMPRESA 

PARTICULAR. 

                                                          



 

 

EL SR. JUAN AGUILAR DEL EJIDO ANTIGUA REFORMA COMENTA QUE DEBIDO A LAS PÉRDIDAS 

QUE SE LES HA PRESENTADO EN LOS ULTIMOS TRES AÑOS LES RESULTA DIFICIL TRASLADARSE 

CONSTANTEMENTE A LAS REUNIONES DE CONSEJO DONDE NO SE LOGRAN APOYOS POR LO 

QUE PIDE QUE SE LES APOYE CON VALES DE GASOLINA COMO EN OTRAS ADMINISTRACIONES 

SE LES APOYABA.  

TOMA LA PALABRA EL SR. FERNANDO RUIZ  

QUIEN COMENTA QUE SE LES IMPARTIO UN TALLER PARA ACTIVIDADES DE TRABAJO PARA 

DISCAPACITADOS. 

SOLICITA AL CONSEJO QUE SE RETOMEN ESTOS TALLERES PARA QUE SUS COMPAÑEROS 

ASISTAN A ESTOS TALLERES  Y ASI ELLOS TENGAN UNA ALTERNATIVA PARA PODER  MANTENER 

A SUS FAMILIAS. 

 EL SR JESUS ZAVALA RODRIGUEZ COMENTA SOBRE LA PREOCUPACIÓN EN LA QUE SE 

ENCUENTRAN EN  EL EJIDO PLAN DE IGUALA POR LA BAJA CALIDAD DEL SUSTENTO PRINCIPAL 

PARA SU FAMILIA QUE ES EN ESTE MOMENTO LA PESCA PIDE, QUE SE LES TOME EN CUENTA 

EN APOYOS PECUARIOS PARA MEJORAR LA CALIDAD DEL PESCADO  

EL SR ROBERTO JUAREZ DE LA  MARLAND PIDE APOYO PARA VIVEROS PARA LA SIEMBRA DE 

PECES YA QUE HAY MUY BAJA PRODUCCIÓN DE SUS CULTIVOS PARA EL SUSTENTO DE SUS 

FAMILIAS. 

LOS REPRESENTANTES DEL EJIDO PONCIANO ARRIAGA COMENTAN QUE ELLOS EN LAS 

ASAMBLEAS DE SU EJIDO HABLARON SOBRE EL APOYO DE SINIESTRO QUE ES UN EQUIPO DE 

TRABAJO Y ESTÁN DE ACUERDO DE LA FORMA EN LA QUE SE ESTÁ TRABAJANDO DANDO 

COMO PRINCIPALES PUNTOS. PELEA DE LEGIBILIDAD Y MECÁNICA MEDIANTE LA ASAMBLEA. 

EL ING. FERNANDO CEPEDA ALEJO LES SUGIERE     A LOS CONSEJEROS CONTINÚEN CON EL 

SEGUIMIENTO DE JUNTAS DE EJIDALES EN CADA ASAMBLEA PARA QUE LLEVEN A BUEN 

TÉRMINO SUS PROYECTOS.   

 TOMA LA PALABRA EL ING. JOSE RAFAEL POSADAS LOPEZ  

QUIEN COMENTA SOBRE LOS AVISOS DEL SEGURO CATASTROFICO (SAC) CICLO O-I 2018-2019 

QUE LA ASEGURADORA YA ESTA HACIENDO LOS DICATAMENES  

EL SR. NICOLÁS BANDA CASTILLO DE ÉBANO HABLA SOBRE LAS PÉRDIDAS QUE SE SUFRIERON 

ANTERIORMENTE Y SUGIERE QUE SE DÉ UN BUEN SEGUIMIENTO PARA LOS PAGOS DEL 

SEGURO AGRICOLA CATASTRÓFICO YA QUE ANTERIORMENTE NO SE LES EXPLICABA EN QUE 

TERMINABA EL PROCESO. 

. EL SR. MARTIN MORALES CASAS PIDIENDO DE LA MANERA MÁS ATENTA SE LLEVE  A CABO 

LAS ASAMBLEAS EN FORMA MAS CONSECUTIVA DONDE ESTEN PRESENTES LOS CONSEJEROS Y 

LAS AUTORIDADES CORRESPONDIENTES. 

TOMA LA PALABRA EL SR. GUADALUPE CARRIZALES GRIMALDO  

QUIEN COMENTA QUE ES NECESARIO REALIZAR UNA ASAMBLEA EN UN TIEMPO MAS CORTO 

YA QUE LA SEQUIA ESTA MUY DIFICIL Y ES NECESARIO QUE SE APOYE CON FORRAJE ALOS 

PRODUCTORES. 



 

 

ACUERODO: EL ING. JORGE FERNANDEZ PROPONE QUE SE REALICE UNA ASAMBLEA EN 

QUINCE DIAS POR LO QUE LA PROPUESTA ES APROBADA POR UNANIMIDAD DE VOTOS. 

TOMA LA PALABRA EL SR HUMBERTO DEL ANGEL FERNANDEZ  

QUIEN COMENTA SOBRE LA PROBLEMÁTICA DEL ABIJEATO QUE LOS ESTA AFECTANDO Y PIDE 

QUE SE CONCIDERE ESTE TEMA PARA LA PROXIMA REUNION 

6.- CLAUSURA DE LA SECION 

 

Siendo 1:30 pm EL ING. JOSE RAFAEL POSADAS LOPEZ DA POR CONCLUIDA LA SESION  


